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La UAEM en la prensa: 
 
La UAEM no incrementará cuotas escolares; pide ayuda a egresados 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no incrementará las cuotas a los estudiantes, 
aseguró el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, quien hizo un llamado a los egresados a contribuir a la 
institución con donaciones que coadyuven a superar la situación económica de dificultad por la que atraviesa. 
“Muchas instituciones en momentos de crisis lo que hacen es incrementar las cuotas escolares, me parece 
que no sería lo mas adecuado para nuestra institución sobre todo conociendo la situación socioeconómica  de 
nuestros alumnos”. Por el contrario, agregó, lo que hay que hacer es apelar a que aquellos que estén en 
condiciones de poder dar un poco  más de lo que se cobra que es la credencial  y el seguro, que puedan dar 
una aportación mayor o explorar una situación de cuotas diferenciadas. El rector de la UAEM reiteró que no se 
está en condiciones de aplicar un incremento arbitrario, sino ir generando un ánimo de conciencia, de 
generosidad, "de altruismo de voluntariado y participación de nuestros jóvenes para que podamos explorar un 
ingreso mayor para nuestra institución desde la colaboración de todos". “Estaremos con la federación de 
estudiantes, lo que fue recuperando el espíritu de que se pueda impulsar el voluntariado y la solidaridad, la 
participación de incrementar las aportaciones de los estudiantes que puedan a hacerlo”, dijo Alejandro Vera. 
Además, agregó, desde el Patronato Universitario se están realizando gestiones para que de manera mensual 
se reciban aportaciones económicas de parte de una asociación de egresados de la UAEM, pero en general 
es solicitar a la comunidad universitaria, a la sociedad en general que de poder hacerlo realicen una donación 
que coadyuve a superar la dificultad por la que atraviesa la máxima casa de estudios de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.2, (Salvador Rivera), https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102098-la-uaem-no-
incrementara-cuotas-escolares-pide-ayuda-a-egresados.html 
 
Recibe la UAEM a 31 alumnos de otras universidades 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió a 31 estudiantes como parte del programa 
de movilidad para el primer semestre de 2017. En contraparte, 65 alumnos de diferentes unidades 
académicas realizaran estancias en otras universidades del país y 33 lo harán en instituciones fuera de 
México. En el auditorio Emiliano Zapata se realizó la ceremonia de bienvenida a 31 alumnos de movilidad 
nacional e internacional, que estarán cursando sus estudios de licenciatura y posgrado un semestre en la 
UAEM. En la reunión se presentó a los visitantes información de la máxima casa de estudios del estado, los 
planes de estudio que ofrece, medidas de seguridad a seguir y recomendaciones turísticas. Angélica Ramírez 
Silva, directora de Cooperación Académica, informó que el número de alumnos que llegan a la UAEM por 
semestre oscila entre 30 y 50 alumnos. Al final de las estancias, los alumnos de intercambio escriben un 
reporte de cómo fue su experiencia, “para tomar en cuenta los puntos importantes tanto en lo académico 
como en las experiencias generales y personales, con el objetivo de que se mejoren las estancias en la 
UAEM”, dijo Ramírez Silva. Explicó que cada semestre hay interés en la movilidad estudiantil, “tanto de 
alumnos que llegan como de los que se van, pero desafortunadamente contamos con pocas becas de apoyo, 
quisiéramos ayudar a todos jóvenes sin embargo la situación económica de la universidad no nos lo permite 
por ahora para fortalecer la internacionalización”. En este periodo 13 estudiantes provenientes de Guerrero, 
Tabasco, Nayarit, Sonora y Ciudad de México estarán en el Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) y las 
facultades de Arquitectura, Contaduría, Administración e Informática (FCAeI), Derecho y Ciencias Sociales 
(FDyCS), Enfermería, Ciencias Biológicas y de Ciencias Agropecuarias. De movilidad internacional este 
semestre son diez estudiantes de licenciatura y ocho de posgrado, quienes estarán en el ICE, las facultades 
de Psicología, Comunicación Humana, Humanidades, Artes, Enfermería, Contaduría, Administración e 
Informática, y la Escuela de Turismo, provenientes de Colombia, Argentina, Francia y Cuba. Mientras que los 
de posgrado vienen de Colombia y Cuba. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 04/02/17, https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/101994-recibe-
la-uaem-a-31-alumnos-de-otras-universidades.html 
 

Estudiantes se movilizan para buscar recursos en favor de su alma mater 
Estudiantes de algunas unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
anunciaron la realización de acciones para gestionar recursos económicos en los tres niveles de gobierno y 
atender la crisis financiera por la que atraviesa la institución. Lourdes Perales, estudiante de la UAEM, explicó 
que durante dos semanas, se ha efectuado una serie de brigadeo en las diversas unidades académicas para 
invitar a los jóvenes a la movilización del próximo lunes. "Como estudiantes y futuros trabajadores es 
importante que estemos conscientes de lo que está pasando en el mundo, porque no siempre vamos a ser 
estudiantes, sino que en algún momento seremos trabajadores y este tipo de situaciones nos van a afectar 
también". Dijo que los estudiantes promoverán se destinen más recursos económicos a favor de la 
universidad pública, al señalar que las estadísticas nacionales refieren que sólo el 5% de los aspirantes a nivel 
superior consiguen un espacio. Indicó que no todos los estudiantes que aspiran ingresar a la UAEM tienen la 
posibilidad de lograrlo, por lo que se gestionarán espacios y se invierta en infraestructura educativa. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 04/02/17, https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/101993-
estudiantes-se-movilizan-para-buscar-recursos-en-favor-de-su-alma-mater.html 



 3 

Medios de comunicación morelenses, objetividad y credibilidad en duda 
Según el columnista los medios de comunicación,  impresos, radio y televisión en Morelos, el ámbito al que 
me quiero referir, son fuentes de información con cierta influencia en la opinión pública. La gente lee 
periódicos, escucha la radio y ve televisión; no pocos temas de los cuales comenta la ciudadanía tienen como 
origen la información que le hacen llegar los medios informativos. Las famosas redes sociales, hoy se dice, 
rebasan en mucho una información sin límite, siendo ya un contrapeso a medios tradicionales sobre todo 
impresos siendo un reto para su sobrevivencia. Sin embargo, los periódicos, la radio y TV aún cuentan con 
vastos sectores ya de lectores, escuchas o televidentes, y la información y formación de opinión que  estos 
generan no deja de tener una importancia de consideración para sectores de la sociedad que se interesan por 
los acontecimientos de toda índole que diariamente ocurren en esta entidad. No es novedad decir, que en el 
orden  local y por supuesto nacional los medios son objeto de persistente cuestionamiento por lectores  por un 
código de conducta en el que se pervierten principios como es el  profesionalismo, objetividad, veracidad, 
imparcialidad y por su falta  de independencia  de gobiernos locales o nacionales. La sociedad, hay que decir, 
tiene claro que los medios de comunicación, son empresas,  algunas poderosas cuyos vínculos con los 
gobiernos en turno los hace instrumentos serviles al poder, de ahí que los perfiles informativos se hallan en 
buena medida delineados hacia un mundo informativo generador de noticias que no pocas veces falta a la 
verdad, imparcialidad, precisión y objetividad. En nuestro  estado, es fácil identificar tanto a medios impresos, 
como emisiones de radio y TV  por su tendencia a convertirse en voceros del gobierno local difundiendo 
contenidos de boletines salidos de las oficinas de comunicación llegando al grado de no guardar las formas ni 
conductas que los transparenta no en profesionales de la comunicación, sino como obedientes difusores de 
noticias escritas o a través de micrófonos junto a retóricas con indudable interés de alabar  a autoridades o, 
con línea dictada, para armar críticas acervas y  calificativos calumniosos contra sectores o personajes 
incómodos al gobierno. Los acontecimientos del año pasado que dieron lugar a una fuerte confrontación de 
varios sectores sociales contra el gobernador Graco Ramírez fueron clara muestra de una prensa “vendida” e 
incondicional al poder local la cual se dedicó a la descalificación, a la calumnia, a la mentira para desprestigiar 
a opositores al gobierno, con actitud que acaricia lo visceral  contra el rector de la UAEM. Obvia es la razón de 
tales conductas de periódicos como de periodistas, pues la retribución para unos jugosa, directores y gerentes 
de medios y para las plumas de a pie recompensas con montos  menores, pero eso sí, todos retribuidos, a 
costa de vender la dignidad de un periodismo convertido en mercancía. No son pocos los lectores de diarios, 
como radioescuchas y televidentes los que distinguen lo tendencioso de los “informadores” en los espacios 
que disponen y saben quién tergiversa y dice a modo la noticia y quien la vierte con veracidad, porque hay 
que decir que dentro del conjunto de órganos informativos morelenses, hay quienes defienden su dignidad 
como periodistas y rehúsan ser monedas de cambio, apegando su ejercicio a la verdad, a la crítica y a la 
imparcialidad. Su labor es cuesta arriba, con riesgo de su integridad. Este periodismo es un contrapeso a la 
venalidad y a la deshonestidad lamentablemente extendida en el medio en cuestión  pero en clara desventaja 
por  el número reducido que los representa. En lo que es prensa escrita, en Morelos dos diarios morelenses 
con mayor difusión, y otro que dice habla por Morelos, se distinguen sin la menor duda  de ser 
incondicionales, adeptos y serviles al gobierno en funciones. Sus cabezas de ocho lo dicen y confirman una 
línea informativa de antemano comprometida, sin escrúpulos, sin simular siquiera, y no es que antaño su 
código de ética fuera diferente, pero en los episodios recientes, en los que escalaron de manera notoria 
posiciones, de un lado, la de mayorías ciudadanas de crítica y repudio contra el mandatario local, y de otro, 
defensores de las cuestionadas autoridades, el papel que jugaron estos órganos “informativos” y también 
conductores de espacios de radio y TV, rayaron en forma por demás faltos de toda imparcialidad, que dejaron 
la impresión de que en Morelos la ciudadanía se halla sin medios confiables-- con sus excepciones—más bien  
inclinados a  manipular y tergiversar la verdad. 
El Regional del Sur, p.2, (Isaías Cano), http://elregional.com.mx/Ediciones/PDFs/07-febrero-2017.pdf 
 
Vivencias Ciudadanas 
El Fondo de Reserva y la Norma ISO 14001 para la UAEM 
En 2017, el Gobierno del Estado recortará en un dos por ciento la entrega de recursos del Fondo General de 
Participaciones a los 33 municipios para “abastecer” el Fondo de Reserva, al que tendrán acceso para cubrir 
los pasivos pendientes por laudos laborales que actualmente enfrentan, lo que es lamentable ya que es una 
imposición y no un acuerdo con los ayuntamientos; desde luego que, como todo en Morelos, las cosas se 
hacen al margen de la ley. Habría que analizar legalmente si se les puede recortar las participaciones a los 
alcaldes, pues al parecer no, ya que son recursos federales, y si el Gobierno del Estado quiere hacer un 
fondo, que ponga el dinero; porque –por poner un ejemplo- ya ve usted que a pesar de la nota publicada en 
un Diario Nacional sobre el turbio negocio en la compra de un terreno para el nuevo recinto legislativo, éste ya 
se está construyendo allí. Así que, si ya quedo definido, habría que ver la legalidad de la medida, pues el 
‘esquema’ de rescate municipal fue aprobado por los diputados de la LIII Legislatura en la misma sesión 
ordinaria en la que aprobaron la semana pasada el Paquete Económico 2017. El decreto establece que en el 
siguiente año el gobierno estatal disminuirá las participaciones de los municipios de 22% a 20%, lo que 
permitirá juntar unos 160 MDP, con los que empezaría a operar el Fondo de Reserva, el que se administrará a 
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través de un fideicomiso público. Este dinero permitirá a los presidentes municipales pagar en lo inmediato los 
pasivos de laudos más ‘añejos’, y con ello ‘librar’ cualquier eventual orden de destitución del cargo. Se estima 
que la deuda global que enfrentan los 33 municipios de Morelos, por pasivos de laudos, asciende a 543 MDP. 
Un poco complicada la información, pero nadie habla de la base legal, ¿por qué será? Raro, ¿no cree usted? 
“Desde la universidad estamos diciéndole sí a la sustentabilidad, sí a la convivencia y sí a la interculturalidad, 
ejes estratégicos en donde nuestra institución históricamente ha venido alineando sus capacidades, sus 
fortalezas, su desarrollo, y que nos parecen fundamentales; por eso participamos en el caso de las fosas y en 
foros sobre identificación humana, inseguridad y violencia, porque a diario vemos que los enemigos del pueblo 
nos están destruyendo”, dijo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el 
marco de la ceremonia de entrega de certificados en materia ambiental ISO 14001: 2015 a la UAEM, el rector 
destacó el esfuerzo de todas las unidades académicas que participaron, “a pesar de la situación crítica que no 
sólo como universidad, sino como estado y como país, estamos enfrentando; estos son momentos de alegría, 
que nos dan ánimo para seguir adelante luchando para atender las distintas problemáticas que tenemos”. 
Este día en el auditorio de la nueva Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQeI), la Agencia para la 
Certificación de Calidad y el Medio Ambiente (ACCM) hizo entrega del certificado ISO 14001: 2015 al Centro 
de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC), al Museo de Arte Indígena Contemporáneo 
(MAIC), la Escuela de Ciencias del Deporte, la Torre de Rectoría y la Biblioteca Central Universitaria. “Ser la 
primera universidad de todo el país en recibir esta certificación es un reconocimiento a todas nuestras 
unidades académicas que se han sumado y son ahora un referente importante en el país; es un primer paso a 
seguir para todas las demás y reforzar nuestra idea de ser una institución cuidadosa del ambiente”, dijo el 
rector. Reconoció la labor en materia ambiental impulsada desde la gestión del ex rector René Santoveña 
Arredondo, “ya que puso el tema como eje central y explicó la importancia de formar estudiantes en el cuidado 
del ambiente. Tener estos certificados es producto de un gran acierto institucional y de que la UAEM ha 
fortalecido sus prácticas educativas, de generación y aplicación del conocimiento, y de extensión 
universitaria”. Por su parte, Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo, dijo que es 
responsabilidad de los universitarios hacer frente a la pérdida de la biodiversidad y a la destrucción natural 
“Nuestra Universidad se ha impuesto el compromiso de propiciar ese retorno a la inteligencia, nutriendo el 
espíritu de rebeldía frente un estado del mundo ya intolerable”, opinó. Albarrán Sánchez destacó además la 
importancia del Sistema de Gestión Ambiental de la UAEM, que da testimonio en favor de la protección del 
ambiente, “su trascendencia en cuanto a que estos certificados encarnan el compromiso de contribuir a 
mejorar la calidad de vida de quienes formamos parte de ella”, dijo, y reiteró que la sustentabilidad debe 
asumirse como elemento integrador de los esfuerzos para lograr un entorno natural de desarrollo digno y 
sustentable, como está establecido en el Plan Institucional de Desarrollo (PIDE). Luis Mauricio Cárdenas 
Flores, director de la agencia certificado- ra ACCM, destacó que la UAEM es la primera y única institución de 
educación superior a nivel nacional que ha implementado y certificado su Sistema de Gestión Ambiental. ¿No 
cree usted? 
Diario de Morelos, p.8, (Teodoro Lavín). 
 

Nacional: 
 
El jaguar está en mayor peligro de extinción de lo que se pensaba 
Un estudio realizado por investigadores del Instituto de Ecología (IE) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) muestra que el jaguar (Panthera onca) está en mayor peligro de extinción de lo que se 
pensaba. Por primera vez se sabe que habitan el planeta alrededor de 64 mil ejemplares, y que hay 34 
subpoblaciones –desde el norte de México hasta Argentina–, de las cuales 33 están amenazadas o en peligro 
crítico de extinción. Del total, 90 por ciento (57 mil) se coloca en una sola subpoblación: la de la Amazonia 
(abarca regiones de Brasil, Perú, Ecuador y Colombia); se trata de la única que, por su tamaño, no está 
considerada en riesgo. Las restantes contienen a sólo 10 por ciento de los ejemplares, es decir, alrededor de 
7 mil. En México, según esta estimación, hay menos de 4 mil. Los resultados del trabajo conjunto de los 
laboratorios de ecología y conservación de Vertebrados Terrestres y de Fauna Silvestre del IE, a cargo de 
Rodrigo Medellín y Gerardo Ceballos, respectivamente, fueron publicados en el número más reciente de la 
revista Oryx. The International Journal of Conservation, lo cual coincide con la publicación del libro El jaguar 
en el siglo XXI: la perspectiva continental, también coordinado por los científicos y sus colegas, en el que 
participaron 50 autores de 12 países. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción), 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/estados/jaguar-peligro_extincion-panthera_onca-estudio_unam-
amazonia-milenio_0_898110418.html 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1008771.html 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/02/6/el-jaguar-en-mayor-riesgo-de-extincion-lo-
calculado 
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Tienen efectos adversos 47 de 50 bebidas energizantes: estudio del IPN 
Al menos 47 de 50 bebidas energizantes que se consumen en el país rebasan la concentración recomendada 
de estimulantes, por lo que tienen efectos adversos sobre el organismo, advirtió un estudio de investigadoras 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN). El proyecto demostró que todos los productos analizados contienen 
cafeína y taurina, sustancias que brindan energía instantánea, pero estimulan el sistema nervioso; además, 
dependiendo de la sensibilidad de cada persona, pueden causar temblores, ansiedad, náuseas, arritmias, 
taquicardias, presión arterial elevada, insomnio, dolor persistente de cabeza y en los casos más delicados 
paros cardiacos. El texto señala que la cantidad recomendada de cafeína en estos productos son 20 
miligramos por 100 mililitros; sin embargo, se encontró que el líquido energizante de mayor consumo en 
México contiene mil 126 miligramos. En un comunicado del IPN, las investigadoras de la Escuela Nacional de 
Ciencias Biológicas (ENCB) Marcela González Vázquez y Gabriela Meza Márquez –titular del proyecto– 
alertaron que el consumo de estas bebidas ha crecido exponencialmente. 
La Jornada, p.31, (De la Redacción), 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/bebidas_energeticas-estimulantes-altos_niveles-estudio-
ipn-milenio-noticias_0_898110381.html 
 
Crean croqueta anticonceptiva para los perros callejeros 
Un equipo multidisciplinario de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Iztapalapa, trabaja en 
el desarrollo de un producto alimenticio que permitan controlar la reproducción de fauna considerada nociva 
para la salud humana, proyecto en el que se incluye la elaboración de croquetas que inhiban la reproducción 
de los perros callejeros. Sheila Irais Peña Corona, al inicio de la indagación en su tesis de maestría, 
instrumentó una metodología de cultivo celular en tres dimensiones que consiste en introducir en una 
microcápsula un fragmento de ovario que permite la exposición directa del tejido al disruptor, es decir, una 
sustancia activa bloquea el ciclo reproductivo de las hembras. “Estamos en una etapa crucial, pero sería muy 
arriesgado decir que ya enemos una croqueta anticonceptiva”, acotó Peña Corona en un comunicado. El 
doctor Héctor Serrano, responsable del Laboratorio de Biología Molecular y Regulación Endócrina de la UAM 
y supervisor del trabajo de la alumna de maestría, destacó que si bien aún no es posible hablar de una 
“croqueta anticonceptiva” para inhibir la reproducción canina callejera, el objetivo es contar con productos de 
administración simple, es decir, por vía oral, como ya es aplicado en otras especies palomas y murciélagos.  
Milenio, (Adyl Corral), http://www.milenio.com/cultura/croqueta_anticonceptiva-perros_callejeros-
reproduccion_animal-milenio_0_898710123.html 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/02/6/crea-uam-comida-para-controlar-
reproduccion-canina-en-la-calle 
 
Trabaja UNAQ en fabricación de avión 100% mexicano  
La Universidad Aeronáutica de Querétaro (UNAQ) lleva tres años trabajando en un proyecto con la Fuerza 
Área Mexicana, con el n de fabricar, por primera vez en México, un avión con el cual se pretende adiestrar a 
pilotos militares. El rector de la institución, Jorge Gutiérrez de Velasco, precisó que en este proyecto la UNAQ 
estará participando en el diseño y proceso de ensamble de los materiales compuestos y estructurales de la 
aeronave, que se pretende cuente con tecnología totalmente mexicana. Precisó que es un proyecto a 
desarrollarse a largo plazo, ya que adentrarse en la fabricación de aviones no es fácil para un país, debido se 
requieren certificaciones que cumplan con estándares de seguridad internacional y militar. Detalló que es un 
avión biplaza y que todavía no se define el lugar en donde se podría estar fabricando. Explicó que la 
Universidad Aeronáutica de Querétaro es una institución que en noviembre próximo cumplirá diez años de 
haber sido creada, aunque son ocho en los cuales lleva operando; en los restantes dos años, se realizó todo 
el proceso de construcción de la sede de la universidad y se trabajó en el diseño de sus programas y oferta 
educativa. 
El Universal, (Francisco Flores) 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/07-02-2017/trabaja-unaq-en-fabricacion-de-avion-100-mexicano 
 
SEP acelera la revalidación de estudios a connacionales 
El sistema educativo nacional está preparado para recibir a todos los niños, adolescentes y jóvenes que 
regresen de Estados Unidos, para ello se presentará ante los integrantes de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) el mecanismo para agilizar que los trámites burocráticos no sean una barrera. 
Emiliano González Blanco, director general de Acreditación, Incorporación y Revalidación de la Subsecretaría 
de Planeación y Evaluación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), explicó que la iniciativa preferente 
que envió el presidente Enrique Peña Nieto al Congreso de la Unión pretende reducir los trámites de manera 
que un proceso que podría tomar semanas en el caso de educación básica se resuelva a más tardar en 15 
días y ninguna escuela del país dificulte el acceso de los niños. Resaltó que la SEP llega a recibir hasta 50 mil 
solicitudes de revalidaciones de estudios en todos los niveles, cantidad que es muy inferior al número real, 
puesto que en los estados se puede llevar a cabo este trámite, al igual que en las instituciones de nivel 



 6 

superior. En las universidades públicas el ingreso es más complejo, puesto que todos los estudiantes 
requieren hacer un examen; sin embargo, para los que lleguen de Estados Unidos se facilitará la revalidación, 
ahí todo dependerá de la disponibilidad de lugares. Si se blindaba educación sin importar la falta de 
documentos o el estatus migratorio en educación básica, ¿por qué la necesidad de cambiar la ley? Se 
permitía el ingreso en educación básica, pero en el presente lo hacemos explícito y creamos una política 
transversal para que también sea así en el nivel medio superior y superior, con los mismos criterios y líneas 
de acción. En la enseñanza básica es muy sencillo: hay tablas de correspondencia entre los grados 
académicos de Estados Unidos y de México. En educación superior es más complejo. Cada programa de 
estudios tiene sus propias características, así como los sistemas. ¿Cuántas solicitudes de revalidación de 
estudios reciben? Varía mucho, porque los estados pueden dar revalidaciones de los tres tipos educativos. 
Las universidades autónomas pueden hacerlo, por eso la información no está concentrada. Nosotros hemos 
manejado desde 20 mil, en algunos años, hasta 50 mil. Esta cantidad no dimensiona el problema, porque no 
es un indicativo a nivel nacional, sino que sólo es una de las ventanillas. (…) 
El Universal, p.1-16, (Teresa Moreno). 
 
La injuria sindical  
Los sindicatos nos dejaron “en visto”. Los sindicatos no se cansan de ultrajar la nueva reglamentación de 
transparencia y rendición de cuentas y algunos suelen ignorar los cuestionamientos que hacen los 
ciudadanos, con base en la nueva reglamentación de transparencia y rendición de cuentas vigente en el 
país. En un ejercicio de rendición de cuentas para conocer el trabajo de las organizaciones sindicales, 
Reporte Indigo envió solicitudes de transparencia a las gremiales que a partir del 5 de mayo pasado están en 
el catálogo de sujetos obligados. Fue posible enviar una solicitud de información a 118 organizaciones en el 
país. De ellas, 89 respondieron a los cuestionamientos, pero 29 de plano hasta la fecha la solicitud aparece en 
estatus de sin respuesta. Es decir, los sindicatos ni siquiera hicieron el intento por responder a los 
cuestionamientos. Las organizaciones gremiales no pidieron extensión del plazo para otorgar la respuesta, no 
pidieron explicación con más detalle acerca de algún punto de la petición, tampoco refirieron a un vínculo en 
Internet en donde ya estuviera su información publicada. Sólo no respondieron. (…) En el listado de los 
sindicatos más opacos también están el Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma 
Chapingo, el de Trabajadores del Conacyt, el Sindicato Independiente y el Sindicato Vanguardia Nacional de 
los Trabajadores de la SCT, el Sindicato Independiente de Investigadores del Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias y el Sindicato Independiente de Trabajadores de Caminos y 
Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos. En la Universidad Autónoma Metropolitana se regocijan 
de ser muy transparentes y de rendir cuentas. Tienen una página de Internet sobre sus obligaciones de 
transparencia y está publicado el Acuerdo 11/2016 del rector general, pero el Sindicato del Personal 
Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana optó por no contestar las preguntas. (…) 
Reporte Índigo, p.1-12, (Julio Ramírez). 
 
Estrena la UAEMex plantel en Almoloya de Alquisiras  
El diputado Cruz Roa Sánchez agradeció al gobernador Eruviel Ávila Villegas y al rector Jorge Olvera García 
por el gran apoyo dado para la creación del plantel Almoloya de Alquisiras de la Escuela Preparatoria de la 
Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), la cual evitará que trunquen su aspiración académica 
aquellos que no pueden ir a estudiar en otros lados y ayudará a la economía familiar de los que tienen que 
viajar, a quienes además les representará ahorro de tiempo. Al colocar la primera piedra de la escuela 
preparatoria con Jorge Olvera, cuya creación fue aprobada de manera unánime por el Consejo Universitario el 
pasado 31 de enero, Cruz Roa reconoció el respaldo del gobernador Eruviel Ávila Villegas y del rector, quien, 
a su vez se refirió al legislador como “un hombre sencillo que jamás olvida sus orígenes” y que tiene varios 
años trabajando en este proyecto. 
Diario de México, p.12, (Redacción). 
Capital, p.13, (Redacción). 
 
Premian a Santander por su labor social 
Banco Santander fue reconocido como el Banco más Responsable Socialmente en México, por su trabajo en 
favor de la niñez y apoyo a la educación superior. El galardón, otorgado por segundo año consecutivo por la 
revista International Finance Magazine (IFM) en reconocimiento a la ayuda que ofrece a niños en condición de 
pobreza por medio del Fideicomiso Por los Niños de México, y el decidido patrocinio a la educación superior a 
través del programa de becas y colaboración con universidades públicas y privadas de todo el país. En 
educación superior la entidad financiera ha canalizado más de mil 700 millones de pesos en beneficio de por 
lo menos de 40 mil estudiantes; actualmente mantiene convenios con unas 200 universidades. Santander 
junto a sus colaboradores ha canalizado más de 100 millones de pesos en beneficio de más de 220 mil niños, 
a través del Fideicomiso Por los Niños de México. Reconocen el trabajo en favor de la niñez y la educación 
superior. 
Capital, p.19, (Omar Sánchez). 
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Desconocimiento de Carta Magna, revela sondeo de la UNAM 
De acuerdo con la Tercera Encuesta Nacional de Cultura Constitucional: los mexicanos y su Constitución, 84 
por ciento de los encuestados considera que de la Carta Magna cumple poco o nada de sus preceptos; 
mientras que 60 por ciento señala que no responde a las necesidades del país, 56.1 por ciento dice conocerla 
poco y 52.7 desconoce el año en que se aprobó y no la relaciona con la Revolución Mexicana, sino con la 
Independencia de México. El estudio realizado por especialistas del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
Universidad Nacional Autónoma de México ( UNAM ) y que hoy martes se llevará a cabo el conversatorio en 
torno al libro Los Mexicanos y su Constitución Tercera Encuesta Nacional de Cultura Constitucional presida 
por su director, Pedro Salazar, señala también que uno de cada cuatro mexicanos piensa que violar la ley no 
es tan malo, lo malo es que te sorprendan; mientras que 46.6 por ciento dice que los miembros de una 
comunidad tienen el derecho de tomar justicia por mano propia; y 27.3 por ciento está de acuerdo con que un 
funcionario público puede aprovecharse de su puesto si hace cosas buenas. 
El Sol, p.12, (Abigail Cruz). 
 
En tercera persona // Paremos a este loco 
Hasta ayer iban 53 organizaciones e instituciones académicas. La lista es impresionante. La UNAM, el 
Colegio de México, el CIDE, la Universidad Iberoamericana, México Unido contra la Delincuencia, el 
Tecnológico de Monterrey. Están también la Universidad Autónoma de México, la Universidad del Valle de 
México, la Universidad Panamericana, México Unido contra la Delincuencia, la Coparmex, el Instituto 
Mexicano para la Competitividad, el Consejo de la Comunicación y Mexicanos Unidos Contra la Corrupción. 
Aparecen el Centro de Estudios Espinosa Yglesias, el GIRE, el Cencos, la Federación de Instituciones 
Mexicanas de Educación Superior, Mexicanos Primero y las revistas Letras Libres y Nexos. En una lista que 
crece y se actualiza todos los días figuran la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos 
Humanos, la Fundación Merced, Impunidad Cero, Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la Cultura del 
Diálogo, Cauce Ciudadano, Causa en Común, Convivencia sin Violencia. En esa lista está sin duda mucho de 
lo mejor de México. Esas instituciones y esas organizaciones intentan articular la primera respuesta de la 
sociedad civil frente a la hora crítica que el país atraviesa desde que el hombre más poderoso de la Tierra, 
Donald Trump, lanzó su brutal embestida contra un mundo plural, diverso, incluyente y cooperativo; desde que 
tuvo a bien designar a México entre los principales enemigos de su gobierno. La respuesta a esa hora crucial 
no han sabido darla ni el gobierno de Enrique Peña Nieto, ni los partidos políticos. Desde la semana pasada, 
sin embargo, esas organizaciones y esas instituciones académicas pusieron en circulación la convocatoria 
Vibra México, que llama a los mexicanos a reunirse el próximo domingo 12 de febrero en las plazas más 
significativas de la República a las 14:00 horas para reafirmar su rechazo ante las pretensiones de Donald 
Trump y para exigir al gobierno mexicano que anteponga los intereses de México ante las inaceptables 
amenazas del nuevo presidente de los Estados Unidos. 
El Universal, p.8, (Héctor de Mauleón). 
 

Internacional: 
 
Desarrollan brazo protésico que detecta señales de la médula espinal 
Un grupo de científicos desarrolló una tecnología que permite a brazos protésicos detectar señales 
procedentes de nervios de la médula espinal, según publica ayer la revista científica británica Nature. Para 
controlar la prótesis, la persona que lo lleva debe pensar como si estuviera controlando un brazo fantasma e 
imaginar maniobras simples. El sensor de esta tecnología interpreta las señales eléctricas enviadas por las 
motoneuronas —células nerviosas de la médula espinal encargadas de controlar los músculos del cuerpo— y 
las utiliza como órdenes. Los brazos robóticos que se encuentran actualmente en el mercado son controlados 
por las contracciones de los restos musculares que quedan en el hombro o parte del brazo que no ha sido 
amputado. Esta tecnología tiene una funcionalidad muy básica, ya que apenas es capaz de capturar una o 
dos órdenes, lo que provoca que alrededor del 50 por ciento de personas con amputaciones la descarte. El 
equipo del estudio publicado en Nature, liderado por el científico Dario Farina, de la Universidad Imperial 
College de Londres, sostiene que la capacidad de las prótesis de detectar señales de la motoneuronas logrará 
que pueda registrar más órdenes, haciéndola mucho más funcional. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1008769.html 


